

～この道を通るよ～ 各園出発時間 午前9時30分

見かけたら  
声をかけてくださいね

**みんなで一緒に遊ぶよ**  
播磨中学校  
集合時間  
午前10時30分

**問い合わせ：各幼稚園**

- 播磨幼稚園 ☎079(437)0729 .....コース
- 播磨西幼稚園 ☎079(435)3265 .....コース
- 蓮池幼稚園 ☎078(942)8328 .....コース

●小中学校での取り組み

播磨小学校	音楽会	11月17日(土)
蓮池小学校	音楽会	11月10日(土)
播磨西小学校	音楽会	11月17日(土)
	6年生 命の教室	11月21日(水)
播磨南小学校	校内音楽会	11月10日(土)
	授業参観・教育講演会	12月4日(火)
播磨中学校	オープンスクール	
	(合唱コンクール)	11月1日(木)
	(文化祭)	11月2日(金)
	(授業参観、施設見学)	11月17日(土)
播磨南中学校	文化祭	11月2日(金)
	オープンスクール	
	(授業参観、部活見学)	11月8日(木)
	(授業参観)	11月10日(土)
	人権教育講演会	11月10日(土)

●高等学校での取り組み

播磨南高等学校	クリスマスアンサンブルコンサート	12月22日(土) 中央公民館にて
---------	------------------	----------------------

●幼稚園での取り組み

播磨幼稚園	あきまつり・バザー	10月27日(土)
	※なかよしクリーン大作戦	11月12日(月)
	ほんわかデー	11月20日(火)
	幼児教育学級(保育参観)	11月28日(水)
	もちつき	12月4日(火)
	音楽を楽しむ会	12月14日(金)
蓮池幼稚園	秋祭り(バザー)	10月27日(土)
	ふれあい交流会	10月30日(火)
	オープンスクール	11月7日(水)
	※なかよしクリーン大作戦	11月12日(月)
	蓮池小校区食育推進活動 Let'sおうちごはん	11月27日(火)
	音楽会	12月13日(木) 14日(金)
播磨西幼稚園	ふれあいバザー	10月27日(土)
	※なかよしクリーン大作戦	11月12日(月)
	もちつき	11月30日(金)
	音楽会	12月14日(金)

上記の予定は10月1日現在のものです。変更の際はご了承ください。

詳しくは、各学校園または学校教育グループ・生涯学習グループまでお問い合わせください。

播磨小学校	☎079(437)9849	播磨中学校	☎079(437)8147	播磨西幼稚園	☎079(435)3265
蓮池小学校	☎078(943)2211	播磨南中学校	☎078(943)6622	播磨南高等学校	☎078(944)1157
播磨西小学校	☎079(435)3264	播磨幼稚園	☎079(437)0729	学校教育グループ	☎079(435)0545
播磨南小学校	☎078(942)0730	蓮池幼稚園	☎078(942)8328	生涯学習グループ	☎079(435)0565

今年もやるよ!

# 全国幼稚園ウィーク in はりま

11月13日(火)～19日(月)

はりまの元気っ子

みんなで町をきれいにしよう!

～おじいちゃん、おばあちゃん、地域の人と一緒に～

ごみを  
みつけたよ



きれいに  
するぞ!

11月12日(月)  
〈雨天の時は13日(火)に〉  
播磨幼稚園・蓮池幼稚園・播磨西幼稚園の5歳児が  
それぞれの園から、播磨中学校までの間を、おじいちゃん  
おばあちゃん・地域の人と一緒に歩きながら  
町をきれいにします。



一緒に  
遊んだよ!



## 11月は「兵庫の教育推進月間」です

### 兵庫の教育推進月間について

兵庫県では、「トライやる・ウィーク」や「いきいき学校応援団」、「高校生地域貢献事業」、地域住民が関わった「PTCA活動」など、学校と地域の連携による教育活動が行われているだけでなく、「スポーツクラブ21ひょうご」が地域住民により運営されるなど、県民が主体となった教育活動が各地で展開されています。また、平成15年7月に策定した「兵庫の教育改革プログラム」では、副題に「県民すべてがかかわる兵庫の教育をめざして」を掲げ、県民の参画と協働による教育活動を支援するとともに、県民の教育への関心と理解を深めるために、11月を「兵庫の教育推進月間」と設定しました。

播磨町でもこの「兵庫の教育推進月間」の趣旨にそって、教育委員会をはじめ各種団体や各学校園で以下のような取り組みを実施します。地域の皆さんのご参加をお待ちしています。詳しくは、各学校園または学校教育グループ・生涯学習グループまでお問い合わせください。(下記参照)地域の皆さんのご参加をお待ちしています。

### ●播磨町教育委員会・各種団体の取り組み

※なかよしクリーン大作戦	11月12日(月)	学校教育グループ
伝統文化こども教室	10月20日(土)、27日(土)、11月17日(土)、18日(日)、24日(土)、12月1日(土)、2日(日)	生涯学習グループ
子どもいきいきスポーツ教室	年間5期に分け実施	スポーツクラブ21はりま
陸上競技記録会	11月18日(日)	生涯学習グループ
ふるさとボールパーク	11月10日(土)	スポーツクラブ21はりま
大中遺跡まつり	11月3日(祝)	大中遺跡まつり実行委員会
芸術鑑賞会	11月25日(日)	播磨町子ども会育成連絡協議会
子ども美術展	11月22日(木)～25日(日)	学校教育グループ
長なわとび大会	12月1日(土)	生涯学習グループ
いけばな展	10月13日(土)、14日(日)	いけばな協会
「ふれあいウェブ」講座講演会	11月10日(土)	生涯学習グループ

播磨南中学校では、9月15日(土)第29回体育大会を行いました。今年のテーマは「心の中に炎を抱き 全てを巻き込み舞い上がれ」です。晴天の下、各団の入場行進、開会式を皮切りに熱戦の火ふたが切られました。各学年の男女による学級対抗リレー、紅白に分かれた男子の騎馬戦や女子の棒引きは見応えがありました。また、学年ごとに競い合ったムカデ競争や団対抗の綱引きは、大声援の中、手に汗握る展開となりました。男子全員による組体操は気合いが入っており、クライマックスの4段タワーは見事に成功しました。女子による創作ダンスや居合太鼓は躍動感にあふれていました。そして、恒例の応援合戦では、3年生が中心となり、工夫を凝らし、各団が力の込められた応援を繰り広げました。こうして、南中生全員が盛り上がった今年の体育大会は、大成功に終わりました。



3年生が中心となり、工夫を凝らし、各団が力の込められた応援を繰り広げました。こうして、南中生全員が盛り上がった今年の体育大会は、大成功に終わりました。

▲大成功に拍手があがる

私たち播磨西小学校5年生は9月3日(月)の始業式の日から5泊6日間の自然学校を淡路島の青少年交流の家で行いました。天候に恵まれ、晴天の下全ての活動を計画通りに実施することが出来ました。この活動を通して、

友達のよさや、団結することのすばらしさを改めて実感することができました。



▲カッター訓練 「しんどかったけど楽しカッタ」



フリスビーもしました▶



▲顔のパンを作ったよ



▲カヌーでスイスイ

今年、始業式終了後すぐに出発しました。まず、「北淡震災記念館」を訪れ、語り部の黒谷さんに震災についてのお話を聞きまし。そして震度7の地震の体験をしたり、野鳥断層を見学し地震についていろいろ学びました。

活動の中で子どもたちが一番喜んだのは「B&G海洋体験教室」です。カヌーやローボートに乗りたり、海で泳いだりしました。ヨット体験が中止となり、代わりに行ったバナナボートは、急発進や急カーブで振り飛ばされたりして、スリル満点でも楽しかったようです。

最後の夜の「キャンドルパーティー」では、組み体操や劇、コントなど各班からいろいろなスタンツが披露され大いに盛り上がりました。5泊6日の自然学校の様々な体験を通して、みんなで助け合い協力して活動する事の大切さを学ぶことが出来たように思います。



▲スリル満点！バナナボート



9月15日(土)は、祖父母参観の日。大好きなおじいちゃん、おばあちゃんが幼稚園に来て下さいました。うれしそうに手をつないで登園してきた子どもたち。

一生懸命作ったうちわをプレゼントした後、一緒にコマ回しや折り紙をして遊んだり、得意な竹馬やかっこを見せたりして張り切っていました。

遊戯室では、年少児は大好きな♪大きなたいこ♪を歌ったりおしりフリフリのダンスと一緒に踊ったりしました。年中児は、おじいちゃん、おばあちゃんと一緒にポール送りをしたり、歌に合わせて肩たたきをしたりしました。年長児は、♪手のひらを太陽に♪



▲一緒にコマ回しをしたよ



みんな、かけこ大好き▶



の歌を披露したり、一緒に「輪になって踊ろう」のダンスをしたりしました。大好きなおじいちゃん、おばあちゃんに大きな拍手をもらって大喜び、「また、幼稚園に来てね」

「ありがとう」とニコニコ笑顔で大満足の子どもたちでした。

# おいしかったよ！小学校の給食

播磨西幼稚園

親子給食試食会の日、お昼近くになると、給食室からおいしそうなおいが漂ってきました。「あっ！カレーのにおいしてきた」「ういっおいっや」などと、楽しみにしていた年長児は大騒ぎです。小学校の広い教室や大きな机に驚きながらも、おいしい給食をお家の人とお腹いっぱい食べました。小学校へ行くのが楽しみだね。給食調理員さん本当にありがとうございます。



▲みんなで手を合わせて「いただきます」

## お家の人の感想

小学校に入る前にこういった体験が出来てよかったと思います。メニューもカレーということで子どももおいしそうに食べていました。私自身も、子ども時代を思い出し、とても懐かしくなりました。これからも続けて欲しいです。



▶落とさないように、しっかり持ってね

# 「ハッピーバースデー ツウ ユウ」

キューピット保育園

保育室から楽しい子どもの歌声が聞こえてくるひととき。今日はキラキラと輝く太陽の下で生まれた子どもたちのお誕生会の日です。太陽に負けないくらいの元気な子どもたち。一つ大きな

「何をプレゼントしようかな」年長組さんから「海の見える街」のおうた。年少組さんからは「手遊」です。一つ大きくなった子どもたちは堂々と誇らしげに胸を張って立っていたり、少々恥ずかしげな表情を浮かべていたり様々ですが手づくりのお誕生日メダ



ルを貰い、とても満足です。そこへもう一つプレゼントに加わったのは保育士の先生たちの「バナナの親子」の歌とダンスのプレゼントです。「お誕生日おめでとう」カラフルな衣装に身を包み歌い踊る姿を見た子どもたちは大拍手。楽しい誕生会となりました。

▲先生たちからのプレゼント



▲バナナの先生も人気です

# きゃんぱすだより

# あなたに

# ベッドタッチ!

リレーエッセー⑩

## 5人のベッド



有馬 真美さん (南大中)

趣味 洋服、雑貨作り、お菓子、パン作り、木工。  
物を作ることや、気の合う仲間とランチやおしゃべりをして楽しんでいます。

「ヤッターー!」「わーい!!」  
と、跳びはね寝転び回る子どもたちと主人と私。3台のベッドが運び込まれたからです。  
「このベッドも、今の家に引っ越してきた際、ベッド2台を購入。夫と私の間に3歳の長男と生まれたばかりの長女を挟んで寝ていました。月日は流れ、子どもたちはすくすく成長。気がつけば上から4年生、1年生、去年生まれた1歳の次男と家族も増えにぎやかで慌ただしい毎日。夜はゆっくり眠りたい。しかし2台のベッドで私は端で直立不動、主人は足元、子どもたちは丸くなって寝ていました。そんな状態で熟睡など出来ません。」

さっさとベッドを追加すればよい話だったのですが、なかなか値段とデザインが合った物が見つからず、他に布団を敷くならすればいいのですが皆寂しがりや。別々で寝るくらいなら窮屈でもいいと言いつ張り、その言葉に私も甘えて月日はどんどん過ぎました。そんな時、お友達にその話をすると一喝。パパは仕事の疲れが取れないだろうし伸び盛りの子どもたちもそんな寝方じゃ、大きくならないよ!「カーン」その通りです。私は日頃子どもに姿勢が悪いだ、もつとご飯を食べなさいなどと、能書きをたれていましたが、肝心な一日の疲れを取り、子どもたちが一番成長する時間に、窮屈

な思いをさせていたんだと、その時は反省の思いはかりでした。そして家族でベッドを見に行った時、買いたくないと言わんばかりにいい感じのベッドがお手ごろな値段段であるではないですか!パパが一言、「いすれ皆一人ずつ寝る時期が来るだろうしベッド3台買おう」えっ!!いきなり3台も置く場所は?布団は?普段は優柔不断な主人。たまにスパッと決断されると私もついつい聞いてしまい結局、何とか置けるだろうと購入しました。子どもたちはもちろん同じ部屋に連れて寝るのが希望。寝室の物を片付け見事、部屋一面ベッドの部屋が出来上がり。このうちの2台のベッドで家族が寝ていたかと思うとゾッとしました。今では、皆、ゆったり気持ち良く寝ています。

# よく学びよく育つ

播磨町教育委員会

幼児期は遊びが仕事!遊びから体づくりをはじめよう!

「家からマラソンしてきたよ」「体がほかほかするよ」  
近年、子どもの運動能力の低下が問題になっていきます。例えば、つまずいて転倒したときに、手をつかないため顔を打って歯が折れたり、ドッジボールをしたときにボールを手で受けなくて顔面を受けてケガをすることがあります。また少し歩くと「しんどい」と座り込んでしまったりする子どもも増えてきました。子どもは楽しいことを好み、遊びながら運動能力を身につけます。その運動には適時性があります。例えば、小学校時代は神経系が著しく発達する

## お父さんやお母さんの時代の小学生にちょうせん!

昭和63年度兵庫県スポーツテスト平均値より

立ち幅とび		
小学校1年	男子 121.8cm	女子 113.6cm
小学校2年	男子 133.5cm	女子 125.2cm
小学校3年	男子 143.6cm	女子 133.5cm
小学校4年	男子 153.8cm	女子 145.7cm
小学校5年	男子 *297.2cm	女子 *268.5cm
小学校6年	男子 *318.3cm	女子 *286.8cm

※小学校5・6年は走り幅跳びの平均値です

るので、いろいろな運動をさせ、基本的な動きを習得させることが大切です。中学校時代は身体の発育が著しい時なので、持久的な運動を負荷する必要があります。高校になると、身体の成長も完成に近づき筋系も発達してきますので、筋力増強などの無酸素運動を導入します。このように成長過程に応じた運動刺激を与えることが適時性です。そして、その基礎となるのが、一番大切な幼児期の運動体験なのです。ジャンゲルジム、プランク、砂場遊びに鬼ごっこ、遊んでばかり?いいえ、この遊ぶことが幼児期の大切な体づくりなのです。